

HACIA LA DEPURACIÓN INTEGRAL DE LOS RÍOS DE ARAGÓN

En el último mes, Aragón ha dado varios grandes pasos en el camino hacia la depuración integral de los ríos y la calidad total de las aguas. Por una parte, el Gobierno de Aragón ha aprobado un gasto total de más de 303 millones de euros para la contratación, por parte del Departamento de Medio Ambiente, de 49 actuaciones de depuración de aguas residuales. Se trata de la redacción de proyectos, construcción y explotación de las depuradoras y colectores previstos en once comarcas aragonesas.

Es la tercera y última fase que quedaba por licitar dentro del Plan Especial de Depuración de Aguas Residuales de Aragón, el más ambicioso de toda Europa dentro de esta área. Con ella, todas las obras del Plan se encuentran ya finalizadas, en ejecución, adjudicadas o licitadas.

Aunque la depuración es competencia municipal, el Instituto Aragonés del Agua decidió asumir estas inversiones, mediante convenio con los ayuntamientos, con el objetivo de garantizar el cumplimiento de Aragón del objetivo fijado por las directivas europeas de sanear todas las aguas residuales en el año 2015. El coste será sufragado mediante el canon de saneamiento, un impuesto ecológico íntegramente destinado a la calidad ambiental de los ríos.

A las actuaciones del Plan Especial se suman las de la depuración integral de los ríos del Pirineo aragonés, cuyos proyectos tipo ya han sido licitados, y que serán financiados mediante convenio con el Ministerio de Medio Ambiente, dentro del Plan Nacional de Calidad de las Aguas. Estas actuaciones del Pirineo se realizarán mediante encomienda del Ministerio al Gobierno de Aragón, ya que son obras declaradas de interés general del Estado. En total, en el Pirineo se beneficiarán 298 núcleos. El coste de construcción de las 298 instalaciones se estima, según cálculos provisionales, en 130 millones de euros.

Todo este esfuerzo que realiza Aragón en materia

de depuración de aguas residuales, en colaboración con el Ministerio de Medio Ambiente, está suscitando un gran interés en el panorama nacional e internacional. El último refrendo ha venido de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE), que considerará como "casos de estudio" las experiencias pioneras de Aragón en depuración y en gestión integral de residuos, según confirmó el director de Medio Ambiente de la OCDE, Lorents Lorentsen, en una reciente reunión de trabajo mantenida en París, facilitada por la ministra de Medio Ambiente, y en la que también participó la Embajadora de España ante la OCDE, María Jesús San Segundo.

Para nosotros, supone una gran satisfacción que técnicos de alta cualificación internacional hayan demostrado un gran interés por la experiencia de Aragón, en especial en todo lo relacionado con la implicación de la iniciativa privada en la gestión pública.

La consideración como "casos de estudio" del Plan Especial de Depuración de Aguas Residuales y del Plan de Gestión Integral de Residuos de Aragón (GIRA) significa que la OCDE realizará un análisis de estas experiencias, en especial sobre las implicaciones de la iniciativa privada y sobre los modelos de tarifas aplicadas en ambos planes. Con esos análisis, la OCDE realiza documentos que aporta a los países miembros, por si esas experiencias pioneras pueden resultar de interés para su aplicación, especialmente en los países en vías de desarrollo.

Además, los representantes de la OCDE han ofrecido la colaboración de esta organización para organizar o participar en los eventos y actuaciones que se realicen en Aragón, como las que tienen lugar en el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA-La Alfranca). 

Alfredo Boné Pueyo
Consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón



ARAGÓN

